



## **DÉCLARATION AU NOM DU CANADA, DE L'AUSTRALIE ET DE LA NOUVELLE-ZÉLANDE (GROUPE CANZ) LORS DE LA TRENTIÈME SESSION DE LA CONFÉRENCE DES ÉTATS PARTIES**

### **SOUS-ÉLÉMENT 26 À L'ORDRE DU JOUR : QUESTIONS DIVERSES**

Merci, Monsieur le Président. J'ai l'honneur de prendre la parole au nom du Canada, de l'Australie et de la Nouvelle-Zélande.

Monsieur le Président,

Une longue semaine s'achève, et nous abordons maintenant les questions diverses. C'est à ce moment que nous voulons parler de plusieurs points à l'ordre du jour ensemble. Cette semaine, nous avons accompli de grandes choses, mais nous pouvons également constater le travail qu'il nous reste à faire.

Le groupe CANZ est conscient des défis à venir et reste déterminé à faire respecter la Convention sur les armes chimiques. Ce point revêt une importance particulière dans un contexte où le système international de désarmement et de non-prolifération est mis à rude épreuve, et où l'utilisation d'armes chimiques persiste obstinément.

Dans ce contexte, nous souhaitons que l'Organisation poursuive sur la bonne voie en tant qu'instance vouée au désarmement efficace et performante, capable de répondre aux défis liés à la Convention, aux nouvelles menaces et possibilités, ainsi qu'aux besoins de ses membres. L'Organisation a besoin d'un Secrétariat technique stratégique, indépendant et souple, capable de continuer à naviguer dans un avenir incertain. Les discussions collectives que nous avons eues cette année sur le leadership, l'établissement des priorités, l'inclusion et la coopération contribuent à cette vision.

Cette session de la Conférence confirmera la nomination de la prochaine directrice générale de l'Organisation à un moment important. Le processus de sélection rigoureux nous donne confiance dans le choix de l'ambassadrice Sabrina Dallafior Matter par le Conseil exécutif. Madame l'ambassadrice Dallafior, vous aurez tout notre soutien pour prendre la direction de l'Organisation. Nous sommes convaincus que le Secrétariat technique continuera à fonctionner efficacement grâce à votre vision stratégique, votre gestion experte et vos compétences diplomatiques. Nous vous remercions, Monsieur le Directeur général Arias, et Madame la Directrice Générale adjointe Melono, pour votre sens du leadership au cours de ces huit dernières années, et nous vous félicitons pour les nombreux succès obtenus au cours de votre mandat.

Le Canada, l'Australie et la Nouvelle-Zélande se félicitent du budget proposé pour 2026 et 2027 et remercient le Mexique et la Pologne pour les conseils qu'ils ont apportés afin de faciliter nos efforts communs. Bien que nous reconnaissions les difficultés économiques auxquelles sont confrontés de nombreux pays, l'OIAC a encore beaucoup de travail à accomplir. Le budget que nous allons adopter aujourd'hui est raisonnable et équilibré; il facilite le travail technique de l'Organisation et son important renforcement des capacités internationales, tout en reconnaissant la nécessité d'être prudent. Nous saluons la création du Fonds spécial pour la Syrie, qui fournit un mécanisme flexible visant à financer ce travail d'une importance capitale.

Monsieur le Président, nous continuons à plaider en faveur d'un Secrétariat qui possède les plus hauts niveaux d'expertise et qui soit aussi riche en diversité que les 193 États parties qui le soutiennent. Un éventail large et inclusif d'opinions enrichit le travail de l'OIAC. Nous saluons les efforts visant à assurer un équilibre entre les genres, une représentation géographique équitable et une diversité des compétences au sein de l'Organisation.

Dans le domaine de la coopération internationale, nous avons salué la formation régionale sur la prévention des transferts illicites de produits chimiques pour le Pacifique, que l'Australie a organisée en septembre de cette année. L'année prochaine, l'exercice CHEMEX GRULAC aura lieu en République dominicaine et le Canada est fier de soutenir l'expansion d'un modèle réussi de CHEMEX Afrique dans une nouvelle région. Le Canada, l'Australie et la Nouvelle-Zélande continueront à soutenir la participation des pays du Pacifique et des Caraïbes ainsi que des représentants des petits États. Nombre d'entre eux sont présents ici aujourd'hui, malgré la distance qui les sépare de La Haye. Leur présence illustre l'importance du travail à accomplir, leurs voix élargissent et enrichissent notre programme, et leur dévouement au respect de la Convention sur les armes chimiques la rend plus forte.

Monsieur le Président, nous soulignons la valeur de l'environnement diplomatique positif que les délégations ont favorisé ici à La Haye. Cette année, le Conseil exécutif a travaillé de manière harmonieuse et a pris des décisions importantes dans un esprit de consensus. Nous espérons que tous les nouveaux membres du Conseil exécutif s'engageront à poursuivre le travail dans cette atmosphère constructive.

Monsieur le Président, nous nous réunissons cette semaine après une longue année qui nous a apporté à la fois des défis et d'immenses changements. Mais le changement est synonyme de possibilités. Le Canada, l'Australie et la Nouvelle-Zélande se réjouissent de travailler avec tous les États membres et d'aider le Secrétariat technique à relever les défis et à saisir les occasions qui se présenteront dans les prochaines années.